

Recevoir la confirmation « sur le tard »

La confirmation est un sacrement magnifique qui permet, en tant qu'adulte, d'affirmer en pleine conscience et de tout son cœur son appartenance à Jésus et à l'Eglise. Christelle a reçu cette marque d'amour du Seigneur récemment. Elle raconte ici comment elle se situe aujourd'hui comme chrétienne.

CHRISTELLE GAIST PHOTOS: DR

A l'instar de beaucoup d'enfants des années 90 de la région martigneraise, j'ai suivi un parcours catholique relativement classique. J'ai été baptisée à quelques mois, puis j'ai été guidée vers la première communion à l'âge de 8 ans. Je garde de bons souvenirs de cette préparation avec tous mes copains de classe.

Quelques années plus tard, la confirmation me fut proposée, sans vraiment m'expliquer en quoi celle-ci me serait « utile ». Je n'ai pas du tout grandi sur des bancs d'église et, même si certains membres de ma famille étaient croyants, leur rapport à la foi restait très intime : nous n'en parlions pas. Ma grand-mère paternelle m'invitait parfois à prier la Vierge Marie lorsque je me trouvais chez elle, mais tout cet univers m'était flou.

La confirmation était encore systématique dans les années 2000. Ma parade pour y échapper avait été de déclarer que je m'étais engagée sur ce chemin en vue des cadeaux matériels. C'était la vérité, car je n'y voyais aucune valeur, et encore moins spirituelle. Je ne savais alors pas que je m'assiérais pendant de longues années sur les précieux dons du Saint-Esprit, sur une communauté et des enseignements très riches. Mon adolescence et mes premières années en tant que jeune adulte m'ont cabossée. Déconnectée des enseignements chrétiens : j'ai commis des erreurs. J'ai essayé de développer mon identité dans des recoins plus ou moins sombres, sans grand succès.

Ces dernières années, j'ai déploré, dans mon entourage proche, le fait que nous ne célébrions plus, à l'église, l'union de deux personnes ou l'arrivée d'un enfant. Il me manquait ces sacrements qui rythmaient nos vies. J'avais besoin de me sentir en famille, de



Avec mon frère Julien, après la cérémonie du 16 avril 2023.

resserrer les liens, d'officialiser les grandes étapes de la vie. J'ai décidé d'enlever la poutre logée dans mon œil et je me suis rendu compte que mon propre parcours comme catholique était inachevé. Il était temps pour moi d'avancer et de grandir dans mon rapport à Dieu. J'ai par conséquent contacté la paroisse de Martigny pour enclencher ce processus.

De septembre 2022 à mai 2023, nous nous sommes retrouvés chaque mois en petit comité pour une rencontre chaperonnée



Lors de l'appel, pendant la cérémonie.

par Jean-François Bobillier, animateur pastoral. Ce cheminement m'a ouverte à la beauté des évangiles, à la mystique des saints, et surtout à la joie d'être entourée d'autres catholiques. La cérémonie en elle-même et la journée qui l'a précédée ont été remplies d'amour, de lumière et de la présence de Dieu.

La confirmation était un point de départ, une invitation à continuer à marcher vers Le Seigneur. Depuis une année, j'ai vécu beaucoup de premières fois. J'ai découvert avec enthousiasme la célébration de la Toussaint, les messes éclairées à la bougie du mois de décembre, le mercredi des Cendres, le dimanche des Rameaux, l'hospice du Grand-Saint-Bernard et j'en passe. J'ai participé à des messes magnifiques, j'ai visité des endroits splendides, j'ai rencontré des croyants pleins de sagesse. Ainsi, mes horizons se sont considérablement élargis.

Les réseaux sociaux ont également joué un rôle d'évangélisation important dans ma conversion. Certains témoignages m'ont accompagnée alors que je trouvais mes marques dans la foi catholique. Par exemple, une interview déterminante a été celle de l'acteur américain Shia LaBeouf par l'évêque Robert Barron. LaBeouf s'est tourné vers le catholicisme en incarnant Padre Pio à l'écran. Dans cet échange avec l'évêque, LaBeouf mentionne son rapport à la prière du chapelet. Sa ferveur m'a donné envie de le prier à mon tour.

Je peux dire aujourd'hui, qu'après avoir enfin saisi la main tendue de Dieu, que mon cœur s'est apaisé. Saint Augustin, mon saint patron, a écrit au Seigneur : « [...] vous nous avez créés pour vous, et [...] notre cœur est toujours agité de trouble et d'inquiétude jusqu'à ce qu'il trouve son repos en vous. »

Je crois désormais vivre cette même sérénité que seul Dieu peut nous donner. Gloire à toi, Seigneur !

Sur Youtube: Bishop Barron Presents – Shia LaBeouf – Padre Pio and the Friars. Saint Augustin in Confessions, Livre 1, Chap. 1.